
2023 年 6 月 13 日  北區區議會  
討論文件  文件第 14/2023 號  

 
 

提案︰檢視北區滑板場地及推動區內滑板文化  
 
事由︰  
 
自國際奧委會於 2020年第 32屆奧運會中正式將「滑板」列入為正式比賽項

目後，香港滑板運動運動再次備受關注。惟礙於滑板場地短缺，政府宣傳

不足的情況下滑板運動依然未能成為香港主流運動之一。據統計現時全港

只有約十個康樂及文化事務署（下稱康文署）轄下的室外極限運動場或滑

板場，而當中北區佔有三個，分別為位於粉嶺工業區內的安福街遊樂場，

安樂門街遊樂場以及百和路遊樂場（附件一至附件三）。當中安樂門街遊

樂場因其場地設計多元化，適合老、中、新手使用而吸引大量滑板愛好者

到場練習切磋及舉辦活動，但礙於粉嶺繞道工程的影響下已於本年 2月下旬

關閉；而安福街遊樂場及百和路遊樂場則分別因場地設計失誤，設施單一

加上日久失修的情況導致使用率長期低下。  
 
據本席了解，安福街遊樂場於 2012年落成，耗資 2500萬元，而場地設計則

由當時康文署及「香港單車聯會」合作，但落成後有用家發現場內斜台過

高及欄杆設計出現安全隱患，加上由於當時康文署要求用家需先考取牌照

後方可使用場地，牌照資訊混亂的情況下令安福街遊樂場至今一直乏人問

津。就上述情況本席有以下提問：  
 
（一）本席要求康文署提供以上北區三個極限運動場的使用率情況，上述

場地由落成至本年五月的數據；  
 
（二）本席要求康文署提供以上北區三個極限運動場的維修次數，上述場

地由落成至本年五月的數據。  
 
建議︰  
 
有關署方應參考安樂門街遊樂場設計，同時配合其重建後之奧運比賽標準，

在重新規劃安福街及百和路遊樂場設施時按場地設立不同難度標準，以符

合不同玩家程度，降底運動入門門檻之餘亦可有助推廣滑板文化。  
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